

Acta núm. 28.

SESIÓN DEL DÍA 20 DE ABRIL DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. Luis E. Ruiz.)

Lecturas por los Sres. Dres. López Hermosa y Troconis.
—Discusión acerca de la prioridad en la introducción
de las curaciones Listerianas, en México.

EL SR. DR. LÓPEZ HERMOSA leyó su trabajo de turno titulado: "Breves consideraciones sobre la Cirugía general contemporánea."

EL SR. DR. CHÁVEZ preguntó al Sr. López Hermosa en que se fundaba para decir que el Sr. Dr. D. Eduardo Licéaga fué el que introdujo en México la curación de Lister; él cree que el Sr. Dr. D. Ricardo Vértiz fué el primero que la practicó, acomodándola á nuestras exigencias.

EL SR. DR. LÓPEZ HERMOSA contestó: que el Sr. Dr. D. Ricardo Vértiz fué el que primero empleó el método antiséptico en las laparatomías; pero el Sr. Licéaga fué el que primeramente lo usó en la cirugía general.

EL SR. DR. CHÁVEZ insistió en que el Dr. Ricardo Vértiz fué el que por el año de 1880, y siendo catedrático de clínica externa en el Hospital de San Pablo, practicó primero la curación de Lister.

EL SR. DR. ZÁRRAGA recordó que el Dr. D. Jesús San Martín fué el que en una tesis escrita en París el año de 1877 dió á conocer en México los resultados de la curación de Lister, y que en el año de 1880 el Dr. Vértiz la puso en práctica en el mencionado Hospital.

El suscrito ratificó lo dicho por el Sr. Zárraga respecto de la tesis del Dr. San Martín; pero expuso que estaba en la creencia de que el Sr. Licéaga, en sus lecciones en la Escuela de Medicina y en el consultorio del Hospital de niños, fué el que vulgarizó y comenzó á emplear en México las curaciones antisépticas.

EL SR. DR. TROCONIS apoyó estas ideas, citando en su apoyo la tesis inaugural del Dr. Ignacio Magaña.

El mismo Sr. Troconis dió lectura á su trabajo de turno titulado: "Hidrorrea Gravidarum."

J. R. ICAZA.